

Venezuela

Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

FORTALEZAS	Aunque de manera forzada y con difícil sostenibilidad económica, los periodistas y medios sancionados u hostigados por el régimen de Nicolás Maduro han migrado con éxito a la esfera digital, encontrando la posibilidad de difundir informaciones críticas a través de Internet, en un ecosistema en línea con bloqueos, pero con menos posibilidades de restricción total por parte del Gobierno. Los ciudadanos han mantenido el uso de redes sociales como vía para la crítica, a pesar de detenciones arbitrarias.
DEBILIDADES	El régimen ha continuado la persecución contra ciudadanos y periodistas que expresen críticas. Teniendo como aliados a una Asamblea Nacional Constituyente de cuestionada legitimidad y a un poder Judicial dominado por el partido en el poder, el Ejecutivo persigue con juicios, cárcel y amañadas sentencias de libertad condicional a comunicadores y personas, adjudicándoles violaciones normas diseñadas para evitar la crítica, tales como La Ley contra el Odio. La severa crisis política, económica y social ha debilitado a los medios de comunicación y llevado a la precariedad o a la quiebra a empresas informativas, objeto de controles directos e indirectos. Los cuerpos de seguridad del Estado infunden terror al ciudadano, restringiendo día a día su libertad de expresión en entes adscritos a la administración pública.
OPORTUNIDADES	Los periodistas y las empresas de medios venezolanos han logrado cierto impacto en Internet. Sigue existiendo un ecosistema de medios digitales abierto y con posibilidad para el disenso, aunque con plataformas bloqueadas por el régimen. La actividad de organizaciones no gubernamentales defensoras del derecho a la libre expresión en Venezuela ha captado la atención de organismos dentro y fuera del país. Algunos emprendimientos y figuras han surgido con relativo éxito en medio de la adversidad para comunicar la dura crisis que existe en el país.
AMENAZAS	Una amenaza sigue latente en Venezuela, y es la persecución a toda disidencia en el ecosistema digital. Después de perpetrar cierre de medios y retirar concesiones a medios radiales y televisivos por criterios políticos, el régimen venezolano ya ha perseguido a periodistas por contenidos

	<p>críticos difundidos en Internet, y obligado a ir al exilio a periodistas emprendedores en el espacio digital, lo cual hace factible la desaparición de las vías informativas aún existentes. Las universidades también podrían estar en la mira de nuevos controles del régimen de Maduro. La pandemia ha dado excusa al régimen para practicar nuevas detenciones.</p>
--	--

